
協働のまちづくりフォーラム参加者アンケート集計結果

問１ 性別

男 女 計

33 16 49

問２ 年齢

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代～ 合計

0 3 8 3 12 13 10 49

問３ このフォーラムをどこで知りましたか

広報 市のＨＰ チラシ 知人の紹介 合計

15 8 10 17 50

参加者性別

男
67%

女
33%

年齢

40代
6%

70代～
20%

50代
24%

60代
28%

10代
0%

20代
6%

30代
16%

フォーラムを知ったきっかけ

チラシ
20%

知人の紹介
34%

広報
30%

市のＨＰ
16%



問４ 何かの団体に所属していますか（複数回答可）

町内会 ボランティア
福祉団体
民生委員

老人クラブ
子供会
青少年育成 ＮＰＯ ＰＴＡ役員 その他 合計

32 7 3 7 3 7 2 13 74

問５ 基調講演について

とても良かった 良かった 普通 つまらなかった 合計

35 13 0 1 49

問６ トークセッションについて

とても良かった 良かった 普通 つまらなかった 無回答 合計

15 26 2 0 6 49

所属している団体
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子供会
青少年育成

ＮＰＯ

ＰＴＡ役員

その他

団体

人数

基調講演感想

つまらなかった
2%

普通
0%

とても良かった
71%

良かった
27%

トークセッション感想

普通
4%

つまらなかった
0%

とても良かった
31%

無回答
12%

良かった
53%



問７ ボランティア活動、ＮＰＯ活動に参加したことがありますか

現在参加
している

参加したこ
とがない

機会があ
れば参加
したい

参加したく
ない

その他 合計

26 5 13 0 4 48

問８ 協働のまちづくりの最も必要と思われるものは何ですか

情報公開
や市民参
加の機会
の拡大

条例などの
ルールづく
り

活動拠点
施設整備
や活動資
金助成

職員の意
識改革

市民の意
識向上

その他 合　計

24 6 10 17 25 6 88

活動参加経験

機会があれ
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い
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№ 内　　　　　容

3 きめこまかく、協働の必要性を市民に広報、意識の向上をはかるように望みます。

4
　地域が発展していくことに大切なこと、人とのつながりの大切さなど、教授の元気な声と分かりや
すい話をしてくださった。これからの自分にとっても勉強になりました。

6
　今年９月に退職し、まさに「地域デビュー」です。『協働』をもっともっと理解し、多くに参画していき
たい。

8
　協働ということがどういうことなのか、今までよく理解できてなかったのですが、このフォーラムに参
加して、少しですが理解することができました。参加して良かったです。ありがとうございました。

10 １年後か、いつか又開かれることを希望します。

11 　参加し、意識を高める事の大切さを知らされました。そこから実践に入れるように行きたい。

13
　市民意識の向上に向けてのルール、又プロセス作りが第一と思う（市民、地域、行政のルール作
り、問題解決できるルール作り）

15 　若い人達の協働のまちづくりに前向きなのがたのもしく思いました。

17 　協働の意味がよく判った

19
　　今日のお話はとても良かったです。協働ということよく分かりました。確かに人と人が力を合わせ
ないと出来ないことが多くあります。協働ということをもっと分かって欲しいです。参加してよかったで
す。

20
　協働という言葉を今日知り、其の意味を少しながら分かった様な気がします。ボランティア活動と
かＮＰＯ活動の事の意義等にも今まであまり持たなかったのですが、少し持てたような気がしていま
す。

21
　老若男女を問わず、目的を決め、目的に向かって話し合いをすれば、必ずや達成すると思いま
す。但し話し合いは、心と心を（本音）を寄せ合うことです。

24
　２年で協働は終わるのですか？それともメンバーを替えて続くのですか。もし終わるのでしたら今
日のフォーラムは何のためですか。

26

　協働とは、さまざまなつながりをもつこと、結ぶことであり、話し合うこと。そこから地域課題、目的
をみつけて自分たちにできることを認識することを学びました。協働とは共同ではない・・・勉強にな
りました。
　支援組織やボランティア団体の横のつながりをつくる為の組織が必要ではと思いました。

27 　協働のと共働とわかりやすい言葉がよく分かりました

31
　自分の立ち位置を考えさせられる内容で、やりたい事をやるにはどうすればいいのか、できる事は
何かを再認識する良い機会でした。もっと多くの人、特に若い人に関わってもらえればうれしい。

32 　問９の市民活動拠点施設について、新しい建物より使える施設を利用しては。

33
　とても面白いフォーラムでした。講師の“協働”の説明が非常に分かりやすかったです。市民会議
の方々の話も生身の話で楽しくきけました。もっと広報していただいて、たくさんの市民の理解を得、
指針策定を無事に終えられることを祈ります。

34 　問９の項目を複合的に進めることが必要。

35

　「協働のまちづくり」の本義について、行政・市民が共通の認識を持ち、進めていくことが肝要。協
働することが目的ではないはずです。本日のフォーラムは、大変有意義なものでした。企画、運営さ
れた皆さんありがとうございます。また、市民会議のメンバーの熱い思いに感動しました。山村会長
のおっしゃるとおり、行政にはしっかりと信念を持って取り組んでいただきたいと思います。

問１０　自由意見



36

　三沢市に限ったことではないかもしれないが、例えばクリーン作戦などの活動には限られた人が
参加するが、もっと自分立ちのたちの子や孫を連れてきて、子供が参加する機会を増やし、みんな
で力を合わせて自分たちのまちを作るという意識付けをさせる必要があると思う。まつりだけがイベ
ントではないが、まつりの参加人数を考えると、まだまだ開拓の余地がある。あと、町内会に参加で
きない貸家族、転勤族に対し、情報を提供する方法を広げるべきである。
　（教育現場に呼びかける）子供は高学年になると、地域活動に参加するのが難しくなるので、年少
（３歳～小３）ぐらいまでの子供と親、祖父母に対してもっと呼びかけるべきである。

38

　目的はっきりしない。浅く広い理論講話より、こうなればという方向付けが欲しかった。
例：町内会のあり方一つでも、深まりがなく、参考にならず、刺激を与えて欲しかった。行政への注
文も少なく、ボランティア頼みは逆ではないか。協力は惜しまないが、場面が少ない、町内行事なっ
てないし、連合町内会のあり方さっぱり分からないし、事業を明示して欲しい。実践、アクションが大
事で、活動的な役員であって欲しい。役員報酬は不要で、やれる人に活動が見えるようにして欲し
い。
　町内会不参加者のアドバイスがあれば。

41 　大変面白かったし、勉強になりました。

43 　問８の活動で、ボランティアグループで4～5個くらいやっております。

44
　市民会議の皆さん活動ご苦労様です。
　大好きな三沢で、点の団体と交流できる、又横のつながりを持てる機会の企画をお願いします。

45

　櫻井氏の講演は、行政に関わっている者として、より分かりやすかったし、これからの自分の活動
の参考になりました。久しぶりにいい講演でした。とても良い時間をありがとうございました。
　立ったままの講演お疲れ様でした。
　トークセッションでは、若い人達が頑張っていると自然と協力する者が出てくる。

49
　とても良い講演でした。自分たちに何が出来るか、課題を作りながら話し合っていきたいと思いま
した。やるべ～会の織笠さんの話もおもしろそうだと思いました。
　少し寒かったです。


